

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Pierre LEMBEZAT : le seul survivant parmi les trois frères officiers subalternes :

Comment dater une photo ?

Pierre est en tenue d'artilleur : la veste et le pantalon sont bleu foncé, les épaulettes, le passepoil latéral de pantalon et les pattes de col sont rouge écarlate, les galons de manche de maréchal des logis sont dorés. Il n'est pas encore fourrier car il ne porte pas le galon doré en travers du milieu de la manche. Ce cliché a donc été pris **entre décembre 1912 et janvier 1914**, il a alors entre 22 et 24 ans.



Pierre LEMBEZAT est né en 1890, à Aneur El-Aïn (canton de Marengo, aujourd'hui Ahmar El Aïn en Algérie), arrière-petit-fils de Jules RIEFFEL. En août 1909, il est sauvé de la noyade dans le Don avec son grand frère Christian. En 1911, il est étudiant agricole à Grandjouan à Nozay et habite à Rieffeland avec son père Lucien. Il est incorporé en octobre 1911 au 28ème régiment d'artillerie de Vannes. Il est promu **brigadier** en avril 1912, puis **maréchal des logis** en décembre 1912. Il signe un rengagement pour deux ans en octobre 1913 au 26ème d'artillerie du Mans. Il est nommé **maréchal des logis fourrier** en janvier 1914, passe au 10ème régiment d'artillerie à pied en avril 1915, puis au 44ème d'artillerie en juillet 1915. Il intègre ensuite différents régiments d'artillerie lourde : 171ème, 120ème, 141ème. Il est nommé **sous-lieutenant à titre temporaire en février 1918**, puis sous-lieutenant à titre d'active en août 1919. Il est cité à l'ordre de la division : « Officier calme et réfléchi au cours des opérations de 1918 a montré un bon courage, une énergie soutenue notamment le 2 novembre sa batterie ayant été prise dans de violents tirs toxiques, a pris les meilleures dispositions pour continuer le feu et éviter les pertes ». Pour cette citation, il reçoit la Croix de guerre avec étoile d'argent. La guerre a fauché deux de ses frères : Christian, lieutenant du 1er RTA, en 1914, Jean, sous-lieutenant, en 1915.